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Madrid, 20-12-2000

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, el submarino varado en Gibraltar resultó no ser 
amarillo, precisamente; resultó ser británico, nuclear y,  además, con una avería cuyo 
alcance  aún  está  por  definir  y  por  delimitar.  Después  de  diversas  manifestaciones 
contradictorias, de falta de información, hace algunos días parece que el Presidente del 
Gobierno expresó el deseo de que el submarino fuera trasladado. Yo quiero que aclare 
ante  la  Cámara  si  el  Reino  de  España,  si  el  Gobierno  de  la  nación,  ha  pedido 
formalmente a Gran Bretaña el traslado de ese submarino.

Presidente.- Señoría, lo que el Gobierno de España ha solicitado reiteradamente, y ha 
obtenido reiteradamente, es la garantía de que no se toma ninguna decisión ni se hace 
nada que en ningún caso pueda poner en riesgo la seguridad de las personas ni  del 
medio ambiente en Gibraltar. Es eso lo que ha hecho. La garantía de la seguridad, por 
encima  de  cualquier  otra  circunstancia,  es  lo  que  ha  exigido  siempre  el  Gobierno 
español y lo que mantiene el Gobierno español.

Sr.  Rodríguez  Zapatero.-  Señor  Aznar,  la  garantía,  la  confianza,  la  da  un Gobierno 
cuando explica y da información. Llevamos desde el mes de mayo hasta hoy teniendo 
cuatro y hasta cinco versiones contradictorias sobre lo que pasaba con el  submarino 
"Incansable".  Más  incansable,  desde  luego,  está  siendo  su  torpeza  permanente  al 
afrontar  este  problema.  Le quiero decir  con claridad:  un Presidente  de Gobierno no 
expresa deseos, como usted hizo en un diario británico o aquí, el Día de la Constitución; 
toma decisiones formales, porque para eso tiene la competencia constitucional, y mucho 
más cuando se trata de defender los intereses de nuestro país. 

No se entiende, de verdad es imposible entender, que, siendo un país tan grande, no 
hayamos  tenido  la  capacidad  en  estos  meses  de  convencer,  de  hacer  una  política 
diplomática adecuada, para que Gran Bretaña se lleve de ahí ese submarino, que es lo 
que quieren todos los españoles,  lo que desearía  cualquier  país  y los ciudadanos de 
cualquier  país,  porque  nadie  puede  asegurar,  y  usted  tampoco,  señor  Aznar,  que  la 
presencia de ese submarino nuclear, con esa avería, no tiene un cierto margen de riesgo. 



¿Por qué no se lo han llevado? ¿Por qué el Gobierno británico no ha hecho lo que tenía 
que hacer?

Yo creo que España es un país grande pero, desde luego en esta materia, su Gobierno no 
ha sido nada grande; ha sido pequeño, incapaz, ha gestionado mal y merece un suspenso 
rotundo, señor Aznar.

Presidente.-  Señoría,  los  Gobiernos  toman  decisiones  que  están  al  alcance  de  sus 
posibilidades y, además, pueden manifestar deseos, como, por ejemplo, que no existiese 
el submarino militar británico averiado o que no existiese una base militar en Gibraltar; 
evidentemente, como todos los demás. 

Yo quiero  decir  que  la  prioridad  del  Gobierno,  como he  dicho,  ha  sido  siempre  la 
seguridad, Señoría, y el reactor nuclear de ese submarino es un reactor parado, es un 
reactor frío y es un reactor que en este momento no supone ningún riesgo ni para la 
población, ni para el medio ambiente de Gibraltar.

En  consecuencia,  Señoría,  usted  hace  afirmaciones  desde  una  posición  de  falta  de 
conocimiento de causa, entre otras cosas, porque para decir que se tienen  que llevar a 
un submarino nuclear hay que saber si se dan las condiciones para que eso sea posible y 
si se dan las condiciones de seguridad necesarias para que eso sea posible, Señoría.

Su  Señoría  ignora  que  un  submarino  nuclear  no  se  puede  trasladar  en  cualquier 
circunstancia. Es más, le voy a decir: si no se hacen los acondicionamientos mínimos y 
no se hacen las reparaciones mínimas en ese submarino, no se puede trasladar; además, 
si  no  se  dan  las  condiciones  de  remolque  necesarias,  tampoco  se  puede  trasladar; 
además, los técnicos dicen que esa operación entraña una menor garantía de seguridad 
que el mantenimiento y el análisis de las piezas, como se está haciendo en este momento 
y es lo que está a la espera. 

El compromiso en este momento, a día de hoy, en la reunión del día de hoy del Grupo 
de Técnicos hispano-británico, es que, culminadas las pruebas metalográficas en el mes 
de enero, es posible culminar con garantías de seguridad la reparación de ese submarino 
a comienzos del mes de abril. Si eso no fuera posible, cabe entender perfectamente que, 
produciéndose  condiciones  técnicas  favorables,  produciéndose  condiciones  de 
navegación favorables y produciéndose también condiciones que permitan lo que hoy 
no es posible, que es el remolque de ese submarino, el submarino, en su caso, pudiese 
ser trasladado.

Ésa es la responsabilidad de un Gobierno, Señoría: preocuparse por la seguridad de los 
ciudadanos y no hacer afirmaciones que no tienen un sustento desde el punto de vista de 
todos los informes técnicos al respecto. Eso es intentar resolver un problema desde la 
responsabilidad; lo otro, Señoría, es hacer demagogia con algo de frivolidad.


